

# El Menorquín,

Periódico literario, científico e industrial.

Se publica todos los días, excepto los lunes y siguientes a festivos.

ESPAÑA.

Puntos y precios de suscripción.		Anuncios y Avisos.	
En Mahón.....	Tip. de Fabregues, hermanos. Tienda de D. Domingo Orfila. de D. Nicolás Fabregues.	Los suscritores, un céntimo de real la letra. Los no suscritores doble.	Llegada correo
Precio: 6 reales al mes, adelantados.	Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza.	Las repeticiones a la mitad de precio. Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimensión que ocupen.	Martes por la mañana Jueves por la tarde
Fuera de la Isla.....	Precio: 24 rs. vn. trimestre.	Administración y Redacción: calle Nueva, 21. Horas de oficina para anuncios: de 9 a 11 de la mañana.	

Mahón, domingo, 13 de febrero de 1867.

## VARONES ILUSTRES DE MENORCA.

### 21. DON MATEO ORFILA.

En una de las noches de invierno, hace algunos años se hallaba reunida la mas elegante y distinguida sociedad de París en casa del conde de Balk. Habían concurrido allí los dilettanti mas célebres y las notabilidades de la Opera italiana. Notábase allí un joven de espresiva y noble fisonomía que escitaba y atraía a sí todas las simpatías.

—¿Quién es ese personaje? preguntó a sus amigos monsieur Champein.

—Es un español protegido por el conde, estudiante en París, y la organización musical mas hermosa que he conocido.

—¿Su nombre?

—A fé mia que lo he olvidado... Es un nombre acabado en ó en a. Posee una voz incomparable, y si quisiese entrar en la ópera, bien pronto desde las primeras notas, seria el rey de ella: pero figuraos que tiene la manía de la ciencia. La química y la medicina. No viene a las sociedades y concurrencias sino para llegar mas pronto a la fama. Desdena el arte, el teatro y los artistas. En una palabra, es un loco que deja escapar la ocasión y vuelve la espalda a la gloria y a la fortuna.

—¿Quién ha sido su maestro de música?

—Dicen que el mismo. No tiene el menor antecedente. Ha cantado hace dos días en casa de un banquero donde ha hecho furor. El solo parece que no lo ha conocido.

—¡Bah! dijo el amigo en quien la exageración producía una reacción en sentido contrario, tendremos todavía un fenómeno mas como tantos otros que hemos visto desaparecer. Uno de esos prodigios que los salones parisienses ponen en evidencia por algunas noches. Amigo, dudaré de la habilidad de vuestro aficionado castellano, hasta que no me le hayáis hecho oír a todo mi sabor.

—Inmediatamente, si queréis, replicó monsieur Champein no se da ningún tono con la música; es un joven que nunca se hace de rogar.

Se escuchó una fantasia de Czertzer que obtuvo un éxito de grande entusiasmo... Pero el amigo no oía mas que con un oído no apartando los ojos del español, proponiéndose dar con él una buena lección a su amigo.

Prevenido por Champein, el conde de Balk dijo una palabra al oído del joven desconocido, y este sin mas ceremonias y sin hacerse de rogar, se puso a cantar uno de los trozos mas difíciles y mas admirados del *Matrimonio Secreto*.

Fue un verdadero golpe teatral. Voz método, ligereza, fuerza, gracia, elegancia, adornos, espresion, todo era perfecto, maravilloso, increí-

ble en el ejecutante. Nunca la suave melodía de Cimarosa se habia visto mas dulcemente interpretada... Jamás la música en sí misma habia producido nada mas delicioso, mas simpático, mas encantador. En medio de una salva de aplausos, el amigo se levantó, corrió al español en el momento en que Luis le decia: Jamás se ha cantado mejor ni se cantará esta pieza como V. lo ha hecho, señor Orfila!

—Orfila! exclamó el amigo, he aquí un nombre que bien pronto eclipsará el de los mas famosos artistas.

—En efecto, era Orfila; pero se equivocaba el dilettanti anunciándole su gloria en la escena.

—Caminaba a una gloria mas pura, mas sólida, y debía llegar a ella, a pesar de lo que habia dicho Champein, cantando solo en sus ratos perdidos, y permaneciendo simple aficionado a la música.

—Todos los que han oído a Orfila en sus salas, antecámara de los teatros líricos, saben que no hay exageración en lo que acabamos de contar. El ilustre decano de la facultad de medicina era realmente el mas admirable cantante de su época. A los sesenta y seis años poseía todavía la frescura de su voz y todas las perfecciones del método, como conservaba en la cátedra, y con la pluma en la mano, todo el penetrante encanto de su elocuencia, todo el vigor de su feliz inteligencia.

—La vida de Orfila es una verdadera novela, tantas son las peripecias porque pasa. Orfila es a la vez un sabio e primer orden, un hábil administrador, un orador completo, un hombre de mundo, ejemplar y el primer cantor de su época.

Don Mateo José Buenaventura Orfila, nació en Mahón, isla de Menorca, el 24 de abril de 1787, de una familia de modestos comerciantes que hubieran podido envanecerse de su nobleza, porque uno de sus abuelos habia figurado en el siglo XIV en los consejos del rey y dotado a su ciudad natal de un hospicio y de un convento. El padre del químico a los quince años, le lanzó sobre un buque de cabotaje como segundo piloto; pero a su vuelta confió su instrucción a un padre franciscano que le enseñó un poco de griego, de latín y mucha escolástica, y como Gil Blas en Oviedo, hizo de él el primer ergotista y disputador de Menorca. Sustuvo unas conclusiones públicas de tres horas en la iglesia de San Juan. Conociendo Orfila con su gran talento que no sabia nada, y arrastrado violentamente a la ciencia, fue a estudiar a Valencia la medicina, obteniendo en sus cátedras los primeros premios de física y química.

Al mismo tiempo cultivaba las matemáticas. Hemos dicho mal, las enseñaba a dos muchachos que fueron sus discípulos. Aprendía el francés con un gascon, y el inglés con un irlandés. Vuelto a su maestro de química cien años atrasado compró los libros de Lavoisier y de Fourcroy, renunciando la enseñanza oficial, convirtiéndolo en un laboratorio, donde trabajaba con tal afán y tesón que aun a las altas horas de la noche se veía brillar todavía la pálida luz de su pelo. Dormía muy poco. Después de un examen

de dos horas en donde instruyó y asombró a sus jueces, lo denunciaron al inquisidor de Valencia, porque suponían que habia manifestado que el mundo era mas antiguo que lo que decía el Génesis. Llamóle el inquisidor y le preguntó. El discípulo concibió tan elocuentemente su doctrina geológica con la Escritura santa, que el inquisidor le dijo con bondad:—Han delatado a usted; pero usted me ha convencido: vaya con Dios y sea el honor de la España, y sepa que el Santo Oficio no es tan bárbaro como cuentan.

Desde Valencia Orfila pasó a Barcelona, donde su junta de comercio le envió a Francia con cuatro mil cuatrocientos reales. En el camino encontró Orfila un amigo que le pidió prestado cuatro mil reales. Olvidó volvérselos, y se encontró desembarcado en París con dos reales ó cincuenta céntimos. Un tío suyo de Marsella le envió dos mil reales. La junta de comercio le habia señalado una pensión de seis mil reales hasta la guerra. El 27 de diciembre de 1811 recibió el doctorado. Suprimidos los socorros de su familia, la pensión le habia sido tambien suprimida por la junta mucho antes; su padre mandó a su hijo que vuelva a Mahón, y este le respondió: ¿cómo? abriendo en el mismo París, en su casa, un curso libre de química. Su buena estrella le lleva por oyentes a quien? a Beclard, a Julio Coquet y a Edwards, que debían crecer con él mismo permanecer sus amigos hasta la muerte.

—Sin embargo, Orfila sentía latir en su pecho un corazón todo español: sentía hervir en su cabeza los grandes proyectos que habian de asegurarle la inmortalidad y hacer progresar tanto las ciencias. Propuso, pues, a la junta de comercio de Barcelona ir a fundar en aquella ciudad una cátedra, y al rey Fernando VII tambien le propuso organizar la ciencia en España. La junta de comercio y el rey le dieron las gracias dejándole así la libertad de consagrar su genio a la Francia.

Se conoce la rapidez y el brillo de su carrera en París. Sucesivamente medico de un cuartel de París por Luis XVIII en 1816, profesor de medicina legal en 1819, miembro de la Academia en 1820, trasladado a la cátedra de química en 1823 que no ha abandonado sino pocos dias antes de su muerte, el viernes 4 de marzo del año 1853, despues de una admirable lección sobre la potasa y sosa en presencia de todo el personal de la facultad, en el inmenso anfiteatro de la escuela de Medicina. Aquella lección fue al último canto del cisne de Mahón!

José Muñoz y Gavira.

(MUSEO DE LAS FAMILIAS.)

Continuará.

## Crónica General.

## ESPAÑA.

(Del Lloyd Español)

Los viajeros españoles que se dirigen á las provincias meridionales del reino de Italia, pasando por los Estados Pontificios, quedan desde ahora dispensados del refrendo de la legación de España en Florencia. Pero esta formalidad es indispensable para los viajeros que quieran detenerse en Roma. El refrendo de la legación española continuará siendo gratuito como hasta aquí.

Se ha concedido licencia para viajar por el extranjero al general D. Enrique O'Donnell.

Igual permiso se ha otorgado al Sr. Escosura, ministro que fue de la Gobernación.

Segun nos han asegurado, dice un diario de Zaragoza, ha huido de la casa paterna una joven linda, de honrada familia, que seducida por un criado mozo de mudas, no ha encontrado sin duda mas remedio á su falta que el cometer otra mayor. El seductor parece que es casado, con hijos, á los que ha abandonado para huir con su víctima, llevándose además la pretera una respetable suma. La autoridad tiene conocimiento del caso, y practica las más vivas diligencias para rpedérarse de estos desgraciados; los que, segun sospechas, no han salido de esta ciudad. Compadecemos á las familias de la seducida y del seductor.

Segun las noticias mas recientes de Nueva-York, se advierte mas que nunca en aquella ciudad la necesidad de unirse y conciliarse los partidos. El ministro de Hacienda no ha vacilado en declarar que la menor crisis podría comprometer la situación financiera, y parece como que se presente ya algun accidente en las esferas políticas. Segun telegramas de Nueva-York del 25 de enero por la tarde, publicados por los diarios de Londres, hay una tendencia al pánico en el movimiento de la bolsa y se anuncian varias quiebras.

## ESTRANGERO.

De La Reforma:

La audiencia de París ha condenado á diez años de prision á un niño de once años y medio que en solo once meses habia sido autor de ocho incendios.

El asunto del «Príncipe Tomasso» se ha arreglado sobre la base de una indemnización, cuyo importe se fijará mas adelante. Italia no ha insistido en que se deslitya al almirante turco, pero parece que el gobierno le repre-

derá oficialmente por su conducta en este complicado negocio.

Un telégrama de Florencia, publicado por la *Patrie*, dice que ha sido puesto en libertad el día 30 por la mañana el almirante Persano. Su proceso, añade, principiará el 12 del actual.

Es visible la contradicción que resulta entre los dos extremos de esta noticia.

Las noticias de Constantinopla disipan los temores que se abrigan hoy respecto á los asuntos de Oriente.

Se hallan en el mejor estado las negociaciones que siguen las grandes potencias para obtener de la Sublime Puerta las concesiones que piden los pueblos cristianos.

El gobierno turco se muestra dispuesto á acceder á las reclamaciones justas, por lo cual se han apaciguado algun tanto los desórdenes ocurridos en Rissen que tanto impresionaron á los consules de Francia, Inglaterra y Austria en Scutari.

El último correo de Atenas ha traído noticias estensas de Grecia y de la isla de Candia. Los insurrectos no están vencidos, pero sí desalentados. Los cruceros turcos, obligados por la indole de su servicio á dejar sin vigilancia muchos puntos de la costa, inspiraban á los insurrectos alguna esperanza de triunfo, aunque se han debilitado mucho sus fuerzas con la marcha de mil hombres que se refugiaron en la «Salamandra» para volver á Grecia.

Dicho buque entró en el puerto del Pireo durante la noche, y fué asaltado por una muchedumbre exasperada que quería dar muerte á los voluntarios por el delito de haber rehuido la lucha y buscado amparo en un buque francés.

Hubo muchos heridos y varios ahogados. Los directores del tumulto fueron presos, y los voluntarios griegos pudieron desembarcar al siguiente día sin correr el peligro que en la noche anterior.

Dice la *Liberté* á última hora, que en París circulaban graves noticias de Grecia; decíase que era inmensa la agitación en el Epiro y la Tessalia, y que el gobierno de Atenas se declaraba impotente para contener la efervescencia nacional.

Las cartas de Yokohama del 4.º de Diciembre, dan cuenta del terrible incendio ocurrido en aquella opulenta ciudad japonesa, que destruyó las dos terceras partes de su caserío. Los establecimientos europeos han sufrido tambien pérdidas enormes.

Segun escriben de París, el consul francés en Montevideo, Sr. Maillefer, invitó al general Mendez Nuñez á una magnífica comida, á

la que asistieron todos los oficiales de la escuadra española.

Dos telegramas de Nueva-York anuncian con fecha del 30 de Enero que Mr. Johnson habia opuesto su veto á las leyes votadas por el Congreso, relativas á la admision del Colorado y el Nebraska en la Union federal.

Segun la Constitución americana, para que un territorio pueda ser elevado al rango de Estado necesita tener cuando menos cien mil habitantes, y á lo que parece, ninguno de estos dos reúne esa cifra.

El Congreso, sin embargo, ha votado su admision llevado, sin duda, del deseo de engrasar en ambas Cámaras las filas de la oposición á la política presidencial.

## Crónica local.

En la tarde del viernes fondeó en este puerto procedente de Lisboa el trasporte Norte-Americano «Guard» de 1050 toneladas, y al mando del Teniente Mr. W. F. Shankland con 83 plazas y 3 cañones.

Sabiamos, por cartas particulares, que se esperaba dicho buque en nuestro puerto, y si hemos de dar crédito á las mismas, pronto tendremos el gusto de ver una escuadra de la propia nacion.

**TEATRO.**—Esta noche se pondrá en escena la magnífica y aplaudida zarzuela de aparato, en tres actos, *Catalina*, segun puede verse en el anuncio.

Grandes son los esfuerzos que hace la empresa con el fin de procurar en lo posible la mejor ejecución de las obras que se pongan en escena; y segun tenemos entendido no ha escaseado medios para que dicha zarzuela se ponga con todo el ornato que requiere su interesante argumento.

Deseamos á dicha empresa honra á la vez que un lleno completo, pues seguramente asistirá á ver, por primera vez en este teatro, la zarzuela *Catalina* cuya producción ha merecido los honores de aprobación en Madrid, Barcelona y otras capitales.

**Continúa la lista de las obras** regaladas á la Biblioteca pública de esta ciudad.

Les aventures de Télémaque, fils d'Ulisse, par Fenelon.—1 vol. 4.º part.—A Madrid de l'imprimerie royale, 1822.—Regalada por D. Ramon Alvarez de la Braña.

Vie du pape Clément XIV (Gaganelli), par M. Caraccioli.—1 vol. 4.º.—Regalada por don Antonio Marin.

Nueva doctrina química por M. Chausarel.—1 vol. 4.º.—Regalada por D. Antonio Marin.

Dos Perlas literarias del célebre Adolfo Lamartine.—1 tom. semifolio.—Regalada por don Jo.é Perelló.

Manual instructivo y literario ó coleccion de conocimientos elementales para los jóvenes, por Tomás Tegg, traducida del inglés por el baron de Ortaffa.—2 vol. 4.º.—Regalada por D. José Mauricio Hospitaler.

Miscelánea.

Acaba de morir en Veracruz, de una manera horrible, un joven francés, músico de uno de los regimientos franceses que residen en Méjico.

El infeliz, con varios compañeros suyos, tocaba en un baile dado en Veracruz por un rico propietario de Nueva-York. El calor era inmenso. El músico quiso humedecerse la boca y salió al jardín, donde vió colgada una alcarraza, de la que bebió ciega y ansiosamente.

Cinco minutos despues, un grito espantoso puso en conmocion a todos los convidados. Acuñeron todos y alzaron del suelo al pobre artista, que tenia el cabello erizado, pálido el rostro y contraido por el terror, dilatados los ojos y la boca abierta, de la cual salia la monstruosa cabeza de una salamanesca que oprinía con las tenazas de sus patas la garganta del músico.

En Veracruz hay una especie de salamanesca, cuya longitud es de treinta centímetros. Uno de esos animales se habia alojado por la frescura en el fondo de la alcarraza y la caída del agua le arrastró á la boca del joven. Inútil fué para salvar al desgraciado que un cirujano dividiese en trozos el cuerpo del animal. Las terribles tenazas no soltaban su presa. Los médicos concinieron por desarticular á la salamanesca, pero el veneno habia producido ya su efecto, y á las dos horas espiró el músico en medio de las mas atroces convulsiones.

Leed y temblad, fumadores....

Jaime I de Inglaterra amenazó con ahorcar á todos los fumadores; pero como esto hubiera sido diezmar su reino, se contentó con colgar á Baweleg, el introduccion de la pipa.

Abbas I, séptimo shah de Persia, mandaba cortar los labios á los fumadores, y las narices á los que tomaban rapé.

Miguel Federswtz, Czar de Rusia, hacia ejecutar tambien estos suplicios sin juicio previo.

Amurat IV, sexto sultán de Turquía, decreto la pena de muerte contra todos los que usaban tabaco, en cualquiera forma que fuese.

Mohomet IV hacia horadar las narices á los fumadores é introducir una pipa por la herida.

El Parlamento de París proscribió el tabaco.

La Reina Isabel la Católica autorizó á los peitigueros para confiscar, en beneficio de las iglesias, las tabaqueras.

De aqui vino la moda de las tabaqueras de corteza de abedul.

Richelieu impuso derechos al tabaco.

Hoy nos quejamos de las prohibiciones y eso que solo subsiste la del ilustre cardenal.

Fué un sabio. -- Preguntaron al

filósofo Poligeno que porqué escogia siempre mugeres malas para sus tragedias, cuando Sólocles las elegia buenas, y respondió: porque Sólocles las pinta como deber ser y yo como son.

LA JÓVEN HENDIGA.

(Imitado de Mme. de Girardin.)

Ya la campana los llama, y en esta capilla gótica, la bendición les darán.

Una esperanza me trae halagüena por demás, que la dicha es generosa y tendrán de mi piedad, y yo pediré á los cielos que les dé felicidad.

Sono la misma campana, en hora tambien igual, para unirse para siempre al que lloro sin cesar.

— Vos que sois dichosa hoy, tened generosidad, que vuestro esposo querido amante y fiel os será, y yo pediré á los cielos por vuestra felicidad.

Aun tocaba la campana y en vano fué suplicar; los esposos á quien pide ni la quieren escuchar.

— Ayl dice la infortunada con mucha tranquilidad: la dicha no es generosa, Dios el premio les dará... vamos á pedir al cielo que les dé felicidad.

C. Diaz de Tuesta.

UNA AL-LOTA.

Voltros qui per les ciutades cercan al-lotas hermosas, veniu apjo á sa campña y vos mostraré una al-lota, mes pulida y mes galant, mes amable y mes graciosa, que es sa flor de totas cuantas.

— Té avuy s' illa de Menorca, Revullosos te es cabeis y mes negras qu' una nigra; uys negras també que brillan com una pedra preciosa.

Té es nasset mes ben format qu' es d' un angel; una boca tan vermea y tan petita com una madura herbosa.

Lo sol ha tenid sa cara y sas galtes una rosa; no ya maril com sas dents qu' en na rura a totom mostra.

Lo seu cos es tan perlet; con las sevas mans tan monas, es tant petit lo seu peu que se clava hallá ahon lo pesa.

Tan agradable es sa veu

com el cant qu' un auell dona, y es tan pura y tan modesta que casi parlar no goza. Si diu es panaret al bras es d' una manera airosa, y te gracia en tot cuant fá

En tot se demostra bona. En illi vos dic qu' es tan guapa, te mes sa aquesta al-ota, que no tenen sas salinas

de Addaya ni de Mongofraes. Bernal Fabrigues.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. Santa Escolástica virgen y San Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.— Hoy se celebra a Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Carmen. En la de San Francisco, á las 10 habrá oficio votivo en honor de San Antonio de Padua, con panegirico que hará D. F. Cardona y Orfila, licenciado en teología y en cánones.

Por la tarde, en la misma iglesia, cantadas, visperas, el propio orador predicará un discurso del arcángel San Rafael.

En la de Ntra. Sra. del Carmen, despues de visperas, habrá sermón de S. Antonio Abad. Predicará D. Nicolas Fabregues, pbro.

Santo de mañana.

San Lázaro obispo y San Saturnino presbítero y mártir.

Afecciones astronómicas de hoy. SOL. Sale á las 6 h. y 59 m. Ponese á las 5 h. y 31 m. LUNA. Sale á las 10 h. y 8 m. Ponese á las 11 h. y 31 m.

Table with 7 columns: Dia, Termómetro, Barómetro, Viento, Humedad, Dirección, etc. Data for Feb 9, 1867.

ORDEN DE LA PLAZA del 9 de Febrero de 1867.

Servicio para el 10. Cefe de dia: El teniente coronel graduado, D. Rafael San cristóbal y Hernández, comandante del regimiento de América.—Parada, América.—Hospital y provisiones, Artillería.—El T. C. Sargento Mayor.— Luis Planas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS. DE ORIENTE. Pera, gr. esp. Joven Leonor, de 69 t., c. D. José Ferville, con 8 trip. y azufre. Pera. gr. esp. Cefeño, de 62 t., c. D. Juan Tensa, con 6 trip., 1 pas. y azufre. Quedaron ayer en cuarentena 8 buques. PARA ALICANTE. Pera. esp. Menorquin, c. D. Agustín Marqués. PARA BARCELONA. Pera. esp. Flora, c. Juan M. de Dios.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## D. Ramon Salinas y Gongora Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que habiéndose convenido D. Juan Orfila y Pons de este comercio con sus acreedores sobre el pago de sus créditos, en junta general celebrada el día 4 de Enero próximo pasado, renunciando dichos acreedores toda intervención en el manejo de los negocios y caudales del referido Orfila; cuyo convenio fué aprobado por este Juzgado, sin oposicion alguna, en providencia de 18 del mismo mes; queda sin efecto la prohibicion de hacer pagos y entregas de efectos al indicado D. Juan Orfila publicada en edictos de 14 de Diciembre último; debiendo en su consecuencia los deudores del expresado Orfila entenderse con el mismo para los pagos y entregas que leban verificarle; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer dictada en los autos sobre quiebra del mencionado Orfila.— Dado en Mahon á 6 de Febrero de 1867 — *Ramon Salinas y Gongora.* — *Francisco Andreu y Pons, Escribano.*

## El Comisario de guerra Inspector del Hospital militar de esta plaza.

HACE SABER: Que habiendo adquirirse en pública subasta varios efectos para el servicio de dicho hospital, se señala para el remate el día 14 de febrero proximo á las 11 de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en la Administración de utensilios situada en la Miranda, bajo las condiciones, precios límites y tipos que se hallan de manifiesto en la indicada Administración; advirtiéndose que las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado acompañadas de la carta de pago que previene el pliego de condiciones. Mahon 30 de enero de 1867. — *Ramon Grossoley.*

## El Comisario de guerra de primera clase Inspector de utensilios de esta plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse á contratar el lavado de las ropas sucias de la Factoria de utensilios de esta plaza por el término de un año á contar desde primero de marzo proximo hasta fin de febrero de mil ochocientos sesenta y ocho, se señala para el remate el día quince del corriente á las once de la mañana; cuyo acto tendrá lugar en la administración de dicho ramo situado en la Miranda, bajo las condiciones y precios límites que se hallan de manifiesto en la misma, hasta cuya hora se admitirán proposiciones en pliego cerrado que deberán ir acompañada de la carta de pago que previene el citado pliego de condiciones. Mahon 5 de febrero de 1867. — *Ramon Grossoley.*

## CONFITERIA CARDONA,

calle de San Roque n.º 39.

En dicho establecimiento se hallará todos los domingos y días festivos las muy ricas yemas acarameladas, abrillantadas, capuchinas y una gran variedad de pastas, como tambien el muy apreciado ARANJAT á 24 cuartos libra.

## PASTELES

de Carne, de Marisco, y además Sardinas de Nantes; se encuentran en la Confiteria Oriental, calle Nueva n.º 39.

## EL TIBURON,

ALMANAQUE ILUSTRADO PARA 1867.

Véndese á un real en la libreria del señor Orfila.

## LOS 300,000 DUROS.

Historia de un pobre hombre por Julio Nombela.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Los 300,000 duros formarán dos tomos en 4.º mayor prolongado, de buen papel y esmerada impresion.

La publicacion se hará por entregas de ocho paginas, repartiendo cada semana un cuaderno con ocho entregas, bajo su correspondiente cubierta.

Para cada reparto se dará una lámina trabajada en boj por los primeros artistas españoles.

Con la entrega 1.ª se reparte la portada y cubierta para la encuadernación del tomo primero.

PRECIO.

Un cuartillo de real la entrega en toda España.

Se suscribe: en Barcelona, libreria de Salvador Manero, editor, Rambla de Santa Mónica, núm. 2, frente á Correos.

Madrid: libreria de D. Antonio de San Martín, Puerta del Sol, 6.

Fuera de estos puntos, en casa de los corresponsales de la indicada libreria de Salvador Manero, ó directamente remitiendo adelantado el importe de algunas entregas.

Se admiten suscripciones en esta imprenta y en la tienda de Orfila.

## CALZADO BARATURA SIN IGUAL.

**BOTINAS PARA CABALLEROS**  
de Charol y Chagrin, de 40 á 44 rs. par.  
de id. con rosel. . . . . 44 á 48 id.  
de Chagrin con puntera . 40 á 44 id.  
de becerro sencillo. . . . . 36 á 38 id.  
de id. doble. . . . . 42 á 44 id.  
de Bufalo con tres suelas. 54 á 60 id.

**PARA SEÑORAS.**  
de Charol con rosel. . . . . 32 á 36 id.  
de Chagrin con puntera. 30 á 32 id.

**PARA NIÑOS.**  
de Charol. . . . . 26 á 32 id.  
de Becerro. . . . . 20 á 28 id.

Se garantiza la buena construcción del calzado.  
Calle Nueva núm.º 25.

**NODRIZA ó SIRVIENTA.** — En la calle de Gracia n.º 32 hay una que desea hallar colocacion.

**MUEBLES EN VENTA.** — Calle de los Frances n.º 49.

En casa de Bustamante, calle de Santa Eulalia n.º 13, habrá en las noches de los sábados, y tardes y noches de los domingos, **GLOSATS**, por los improvisadores que al efecto tiene contratados el dueño del establecimiento, empezando desde esta semana.

## TEATRO.

Funcion para hoy domingo 10 enero 1867.

La zarzuela de gran aparato, en 3 actos, titulada:

**CATALINA.**

*A 2 rs. y A las 7 1/2.*  
Nota: La empresa participa al público, que el despacho de localidades está situado en la ventanilla de costumbre y que de ninguna manera se admitirá dinero á la puerta de entrada al coliseo.

Por la seccion de anuncios, **JUAN FRONTI.**

Por todo lo que va sin firma:  
El Director y Editor responsable,  
**Bernardo Fábregues y Sintet.**

TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS,  
CALLE NUEVA, 21.